



CONSEJO LOCAL DRAFE ANTONIO NARIÑO

ACTA No. 6 de 2024

SESIÓN EXTRAORDINARIA __ SESIÓN ORDINARIA X

FECHA: 25 DE AGOSTO 2024

HORA: 6:00 PM – 8:30 PM

LUGAR: Salón Comunal La Fragua

SECRETARÍA TÉCNICA:

| Nombre | Cargo | Entidad |
|------------|---------------------------------|--|
| Jairo Diaz | Profesional Universitario 219-2 | Instituto Distrital de Recreación y Deporte - IDRD |

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA

| Localidad | Representante | Entidad | Asiste | | Observaciones |
|----------------|-------------------------|---|--------|----|---------------|
| | | | Sí | No | |
| Antonio Nariño | Daniel Felipe Rodríguez | Población con discapacidad | X | | |
| Antonio Nariño | Stiventh Aguirre | Sector educativo | | X | |
| Antonio Nariño | Karen Gineth Martínez | Jóvenes | X | | |
| Antonio Nariño | Luis Aranda | Escuelas de formación o Clubes deportivos | X | | |

| | | | | | |
|----------------|-----------------|--------------------------------|---|---|--|
| Antonio Nariño | Diego Forero | Juntas de acción comunal | | X | |
| Antonio Nariño | Yadira Puerto | Colectivos, agrupaciones, ESAL | X | | |
| Antonio Nariño | Nelson Bejarano | Grupos étnicos | X | | |
| Antonio Nariño | Jairo Diaz | IDRD | X | | |
| Antonio Nariño | Marcela Duarte | SCRD | | X | |
| Antonio Nariño | Alejandro Gómez | Alcaldía local | X | | |

ORDEN DEL DÍA:

1. **Llamado a lista**
2. **Verificación del quórum**
3. **Saludo presidenta Karen Martínez**
4. **Informe presidenta del DRAFE Antonio Nariño**
5. **Informe delegado DRAFE Distrital**
6. **Seguimiento elecciones atípicas**
7. **Retroalimentación actividades realizadas DRAFE distrital y DRAFE al parque Antonio Nariño**
8. **Actividad del DRAFE según plan de acción. Día dulce**
9. **Varios**

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA

1. **Llamado a lista**

Se procede a realizar el llamado a lista de asistentes a la sesión del Consejo Local DRAFE de Antonio Nariño.

2. **Verificación del quórum**

Con la presencia de mínimo la mitad más uno de los integrantes que conforman el Consejo Local DRAFE de Antonio Nariño como lo establece el reglamento interno, se verifica el quorum decisorio con 6 asistentes entre consejeros y delegados.

3. Saludo presidenta Karen Martínez

La presidenta del Consejo Local DRAFE Karen Martínez, realiza la bienvenida y agradece a cada uno de los miembros del consejo por la asistencia.

4. Informe presidenta del DRAFE Antonio Nariño

Se comenta que, para el mes de octubre, se cumple la fecha de elección del nuevo presidente, por lo tanto, se sugiere tener un video vean, para la exposición del informe de gestión del presidente del Consejo Local DRAFE de Antonio Nariño.

5. Informe delegado DRAFE Distrital

Igual que al anterior punto, en el mes de octubre, se debe elegir el representante para en cada evento o reunión del DRAFE distrital al cual se asiste. De igual manera, se envía un informe de la información relevante al grupo de WhatsApp, con el fin de tener conocimiento sobre lo que se está informando y lo que se viene aconteciendo en esta instancia.

Por lo tanto, la consejera propone realizar las elecciones para dar inicio en el 2025, y terminar el plan de acción que se propuso en este 2024 con esta presidencia.

Se sugiere una reunión extraordinaria para la elección del nuevo presidente y delegado, para el mes de octubre de 2024, teniendo en cuenta el reglamento interno. Y los elegidos por el consejo ejercerán a partir de enero de 2025.

6. Seguimiento elecciones atípicas

La secretaria técnica realiza la contextualización del proceso de elecciones atípicas.

Se menciona que se inscribieron 4 personas, pero, quienes cumplen con la documentación requerida fueron los siguientes candidatos: Ruth Ardila y Leonardo Damián. Por lo anterior, se señala, que, si sale electa la candidata Ruth Ardila, ella quedaría en el sector de persona mayor y no podría representar el sector discapacidad como cuidadora del consejero Daniel Rodríguez. De igual manera, se sugiere que, por términos de transparencia, la candidata Ruth Ardila se abstenga al voto como representante del sector de discapacidad por representa un conflicto de interés.

De esta manera, se comunica que la subsanación de documentos está prevista para el 27 de septiembre y por lo tanto, insta para que estén pendientes, con el fin de tener toda la documentación exigida y seguir con el proceso para las elecciones atípicas, siendo en este caso en el sector de persona mayor.

7. Retroalimentación actividades realizadas DRAFE distrital y DRAFE Al Parque de Antonio Nariño

Toma la palabra Karen Martínez presidenta del DRAFE de Antonio Nariño, agradeciendo la disposición, asistencia y colaboración de los consejeros en las actividades, de igual manera, manifiesta que Luis Aranda fue el único que no participo en estos dos eventos.

Acto seguido, Jairo Díaz delegado IDR, menciona que hay que hacer un reconocimiento a la Alcaldía Local de Antonio Nariño por el apoyo en la gestión, logística y así mismo al delegado



Alejandro Gómez, aunque llegó hace poco, se puso a disposición para colaborar en el evento.

Después de ello, toma la palabra Yadira Puerto, indicando que en cuanto al DRAFE Al Parque del regional sur oriente, la actividad que inicialmente se había tenido con un presupuesto de 25 millones para todos los DRAFE en Bogotá, se gestionaron de la siguiente manera: en carpas, mesas, sillas y sonido. De igual manera, se agradece a la gestión de la presidenta del DRAFE.

quien estuvo en la alcaldía para que nos apoyaran, en cuanto a hidratación, refrigerios y con el acompañamiento de prensa.

En cuanto al DRAFE Al Parque Local, la convocatoria estuvo regular, pero se llevó a cabo con la población que asistió al evento, y se manifiesta que la alcaldía aportó botillos, hidratación, refrigerios, mesas, sillas y sonido, el IDRDR prestó el escenario y los elementos deportivos para los juegos tradicionales.

Así mismo, el consejero Nelson Bejarano agradece a la presidenta del DRAFE de Antonio Nariño por la gestión. De igual manera, comenta que el clima no estuvo a favor, pero se realizó con éxito el evento en el Parque Villa Mayor y por último, plantea que lo que hay que mejorar es en el tema de la convocatoria.

Del mismo modo, Ruth Ardila representante del consejero de discapacidad, manifiesta que la Alcaldía Local falló, ya que esta solicitud se había pasado meses atrás, comentando que Alejandro Gómez llegó al final del proceso cuando no había ninguna solicitud por parte de participación. Por esta razón, el impase evito tener las cometas para el evento y menciona que se debe apropiarse más, en cuanto a los sectores que representamos.

Toma la palabra el consejero Luis Aranda, señalando que, desde el comienzo, la postura del consejero era diferente sobre el evento y por eso se apartó, manifiesta que se tiene que integrar más al grupo, y sugiere organizar un desayuno, para unir más el equipo de trabajo y así conocernos mejor. Seguido a esto, menciona que se debe empezar a realizar mesas de trabajo, indicando que estaba en desacuerdo con la fecha del DRAFE Al Parque porque el parque estaba cerrado y se hubiera manejado diferente manera. Por último, manifiesta que el día de las cometas, no está relacionado con el sector deporte y que más concretamente, ese tema se encarga prosperidad social, además es una actividad que hay que institucionalizar cada año.

El delegado Alejandro Gómez, comenta que, si se hubiera cambiado la fecha, no habría nada gestionado por la anterior persona, y el trabajo de los referentes de participación es estar dispuestos a gestionar los recursos, con el objetivo de cumplir los requerimientos de las instancias de participación y otras funciones, pero siempre se está dispuesto y atento a lo que se requiera desde el DRAFE.

La consejera Karen Martínez, quiero agradecer al consejero Nelson Bejarano por la actitud de servicio y por el don de trabajo que tiene. De igual manera, señala la colaboración del consejero Diego Forero por seguir con el desarrollo de las cometas en contra del clima, ya que no fue favorable para ese día. Continuo a esto, menciona el agradecimiento al consejero Steven Aguirre por la actitud y por la gestión a la hora de invitar al COLMYG al evento. Y sobre el tema de liderazgo citado por el consejero Luis Aranda, responde estar agotada porque señala que todo ha salido de buena manera y sobre el tema del compartir con los consejeros, se han creado



espacios. Por último, manifiesta que la formación académica y el liderazgo se ha puesto en práctica, y que a raíz de lo anterior han salido las cosas bien, ahora bien, señala la importancia en el plan de desarrollo para que todo salga de la mejor manera.

Jairo Díaz delegado del IDRD comenta que en consejo DRAFE debe prevalecer la cordialidad y el respeto, para referirnos a los compañeros, manifestando que lo anterior es importante a la hora de abrir espacio de comunicación entre los mismos.

Por lo anterior la consejera Karen Martínez, manifiesta que la idea del DRAFE es progresar y no retroceder. De igual manera, cita que se realizó una carta dirigida al consejero Luis Aranda sobre comentarios del trabajo del DRAFE, en donde, al día de hoy no se ha respondido nada, y por último agrega, que no está de acuerdo que se comente que no se ha hecho nada, cuando en realidad es, al contrario, señalando que todo el consejo ha trabajado en pro del DRAFE.

El consejero Luis Aranda responde que no está de acuerdo con la carta, y manifiesta que tiene 40 años de experiencia, pero comenta que hay personas que desde el DRAFE están cansados de trabajar con la presidente de este. Manifiesta que tiene ideas de retirarse, porque no se ha logrado nada, y cita que lo único que se logró fue la dotación de escuelas del año pasado y nada más.

A lo cual el delegado Jairo Díaz, manifiesta que aquí no se puede tomar cosas personales y menciona que los consejeros están representando a una comunidad y ese es el objetivo, pero acá lo que debemos es unir los esfuerzos para sacar adelante el deporte de la localidad y está en sus manos. Comenta se acercan los presupuestos participativos y es la oportunidad para trabajar de la mano y menciona que el aporte de cada uno es valioso. Por último, los invita a estar presente en el proceso de las iniciativas.

La consejera Yadira Puerto manifiesta respaldar el liderazgo de la presidenta del DRAFE por lo gestionado y aportado al mismo. Comenta que en este año hemos hecho más que en los cuatro años anteriores, y señala que ha hablado con referentes anteriores a lo cuales mencionan que se ha venido desarrollado más que las veces pasadas. Por último, sugiere trabajar con cordialidad, sinergia, para seguir hacia las mismas causas.

Ruth Ardila menciona estar en muchos espacios de participación, pero yo pienso que para escoger a los consejeros, cada uno debe presentar un proyecto para saber cómo va a sacar adelante su sector. Menciona que se espera un compromiso con la población y uno espera que todos aporten, de igual manera manifiesta estar molesta con el consejero Diego Forero y Steven Aguirre ya que, no se ha visto frecuentes en las reuniones y es una falta de responsabilidad con el sector que representan.

La consejera Karen Martínez, señala que, en su experiencia, si un edificio no tiene las bases sólidas, no vemos a ningún sector como tiene que estar, debemos ser conscientes de la importancia de trabajar. Manifiesta que es importante el ayudarnos, y sugiere aprovechar la experticia, en el plan de desarrollo, para conseguir logros para cada sector y no solo para el que cada uno representa y así sacar adelante el DRAFE en Antonio Nariño.



Jairo Díaz delegado del IDRD, señala que hay que entregar un informe final sobre lo realizado en el DRAFE y menciona que hay que solicitar informes de todos los operadores

8. Actividad del DRAFE según plan de acción. Día dulce

Se empieza con las propuestas de actividades que acompañaran el día del dulce. Acto seguido Ruth Ardila representante del consejero Daniel Rodríguez, sugiere realizar un campeonato relámpago. Seguido a esto, se propone realizar la actividad en el salón comunal y así realizar actividades dentro del mismo y así mismo la consejera Yadira Puerto, sugiere asistir a instancias de participación para vincularlos a la actividad el del día dulce DRAFE. De esta manera se propone realizar la actividad en el parque Valvanera o Policarpa.

En conclusión, se menciona organizar una sesión extraordinaria para definir la estructura del evento Día Dulce, y así definir fecha, hora y queda definido el lugar en Parque La Valvanera.

9. Varios

Se menciona que se hablara en el punto de varios sobre los juegos comunales, de esta manera toma la palabra el consejero Luis Aranda, manifestando que como es conocido se está ejecutando las mañanas saludables y juegos comunales. Continuo a esto, se comunica que participo en la sesión de la JAL de Antonio Nariño como una persona de la comunidad, de igual manera indica que quien hizo esa invitación fue la edil Policarpa Nubia. De esta manera, informa que en esa sesión, el edil comenta que se le envió un cuestionario al operador y no se dio respuesta de nada. Por esta razón, el edil señala que el impacto social no era el esperado, y es increíble que tampoco este la administración de la alcaldía. Por lo anterior, menciona que en este tipo de temas debe estar el consejero de la ESAL siendo el representante del sector y manifiesta que se tiene programada una sesión en el mes de octubre y sugiere que para esta sesión asista la persona que representa este sector para contextualizar lo que se hizo el año pasado.

A lo cual es delegado Jairo Díaz, menciona que asistió en las mañanas saludables para juegos comunales pero que nunca hubo quorum para reunirse. Señala que en las mañanas saludable lo último que se hizo fue repartir los elementos, y quedo pendiente organizar otra reunión. En cuanto a ejecución de los juegos comunales, menciona que ASOJUNTAS liderando este proceso manifestaron que como no les dieron el proyecto ellos dieron el paso al costado. Y en cuanto a la participación, se comenta que solo participan los dignatarios, de esta manera el operador de los juegos comunales coloca los afiches en el parque y no en las JAC.

Toma la palabra la representante del consejero de discapacidad Ruth Ardila, manifestando que cuando se pasaron los proyectos a planeación, redujeron los deportes tradicionales y redujeron los equipos.

Seguido a esto, la consejera Karen Martínez, señala que estuvo en la presentación del proyecto con el operador, en un comité con la Alcaldía Local, planeación, ASOJUNTAS, y menciona que todo se socializo y se daba por entendido que el proyecto estaba contratado. Por lo anterior, sugiere que como DRAFE se convoque una reunión con planeación para los proyectos del 2025.

El consejero Luis Aranda, propone que en cada proyecto se encargue a una persona para estar pendiente y mantenga informado al DRAFE del proceso. Por lo anterior, el delegado Jairo Díaz,



menciona que desde el DRAFE se elaborará un documento para que nos inviten a participar en la formulación y seguimiento de proyectos de la Alcaldía Local, pero con la idea de que haya compromiso en la asistencia.

| | Compromisos | Nombre responsable | Entidad | Observaciones |
|----|---|---------------------------|----------------|----------------------|
| 1. | Convocar la próxima sesión extraordinaria | Secretaría Técnica | DRAFE | |
| 2. | Revisión hojas de vida suplencia | Consejo DRAFE | Consejo DRAFE | |
| 3. | Elaborar documento para que nos inviten en la formulación de los proyectos de la Alcaldía Local | Karen Martínez | Consejo DRAFE | |

Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión: 10 DE OCTUBRE 2024 - SESION ORDINARIA

En constancia firman,

(ORIGINAL FIRMADA)

PRESIDENTE (A)
Karen Martínez

SECRETARÍA TÉCNICA
Jairo Diaz

